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日 曜 日 曜 日 曜

1 日 1 火 中央地連MCA無線通信訓練 1 金

2 月 2 水 2 土

3 火 MCA無線通信訓練 3 木 3 日

4 水 第３回食・消費者委員会 4 金 4 月

5 木 災害VC連絡会/サポちば理事会 5 土 5 火 県連MCA無線通信訓練

6 金 大規模災害対策協議会 6 日 6 水

7 土 7 月 7 木 サポちば理事会

8 日 8 火 消団連施設見学会 8 金

9 月 子どもたちに平和な未来を2024 9 水 9 土

10 火 10 木 10 日

11 水 11 金 11 月

12 木 12 土 12 火

13 金 13 日 13 水 第4回地域・まちづくり委員会

14 土 14 月 14 木

15 日 15 火 15 金

16 月 16 水 16 土

17 火 17 木 政策検討会 17 日

18 水 18 金 18 月

19 木 第２回理事会/地域生協部会 19 土 エコメッセ 19 火

20 金 20 日 九都県市防災訓練/エコメッセ 20 水

21 土 21 月 21 木 第3回理事会/地域生協部会

22 日 22 火 22 金

23 月 23 水 第2回監事会 23 土

24 火 24 木 24 日

25 水 25 金 25 月 第29回女性交流会

26 木
第１回広報担当者・消費者
行政連絡会

26 土 26 火 消団連第3回代表幹事会

27 金
第３回地域・まちづくり委
員会

27 日 27 水

28 土 28 月 第3回食・消費者委員会 28 木

29 日 29 火 29 金

30 月 30 水 30 土 パパ・ママカフェみらい

31 木 第1回職域生協部会

千葉県生協連の主な活動予定
2024.9～2024.11

11月9月 10月
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公明党千葉県本部との政策要望懇談会 

 

    2024 年 8 月 7 日（水）に公明党千葉県本部において、政策要望懇談会をおこな

いました。この懇談会は公明党千葉県本部からの呼びかけに応え、今回で 5 回目

となりました。県内諸団体と公明党千葉県本部に所属する国会議員及び地方議員

等が各団体ごとに 30 分程度面談し、様々な社会課題について意見交換をおこない

ました。 

 千葉県生協連からは、尼崎専務理事、佐久間事務局長が出席し、千葉県生協連と

して「物価高騰に対する施策について」「県民生活の向上・充実などにつながる諸

施策について」「生協の宅配車両等の駐車規制について」「国際協同組合年につい

て」意見や要望を説明しました。 

     

説明後の意見交換では、議員の皆さんから「物価高騰に対する施策について」「多

様性が尊重され誰もが活躍できる社会の形成の推進に関する条例について」「宅配

車両等の駐車規制について」「協同組合年の取り組みについて」など意見交換をお

こないました。 

                         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                        

 

以上 

 

参加者 
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2024 年度 第 2 回フードバンクと 

千葉県内生協連携キャンペーン実行委員会開催報告 

 
日 時  2024 年 8 月 8 日（木）13：30～15：30 

会 場  千葉県生活協同組合連合会（千葉市中央区中央 4-13-10 千葉県教育会館 5 階） 

出 席  会場参加  ：菊地（フードバンクちば）、吉井（フードバンクさんぶ）、 

(敬称略)         鈴木・高山（コープみらい）、熊谷（パルシステム千葉）、 

                尼崎・佐久間（千葉県生協連） 

     ｵﾝﾗｲﾝ参加  ：笹田（フードバンクふなばし）、石井（フードバンクさんぶ）、 

宮本（フードバンクＩＳＳ）、川島（生活クラブ） 

 
１．各フードバンクの状況 

（１）千葉県フードバンク団体連絡会 

  ・2 カ月に 1 回、開催しているフードバンク運営委員会を 7 月 3日に「かずさフードバンクてと

て」の施設でおこなった。 

  ・終了後に外で交流会をおこなった。「かずさフードバンクてとて」では地域の子ども食堂への

支援も一部、やり始めているということだった。 

  ・当日は千葉県健康福祉指導課のフードバンクを担当している方の参加もあった。 

  ・次回は 9/24（火）に実施予定。 

（２）フードバンクちば 

  ・7 月 10 日に南房総拠点運営委員会をおこなった。これは 2 年前から南房総の拠点づくりを目

的に協議をしてきたが、今回、地元の NPO 団体の紹介で館山市の元旅館の建物を借りて 8 月か

ら運用を開始した。南房総で集まった食品は今までは千葉まで運んでいたが、今回の運用開始

でこの建物に全て集まることになる。 

  ・フードバンクちばではここ最近の暑さでお米に大量の虫が発生してしまった。現在は常時、エ

アコンをつけて部屋を涼しくしている。 

  ・コロナが収束して、様々なイベントが始まっているので、食品提供の要望が多く寄せられ、フ

ードバンクちばの在庫が減ってきている状況がある。 

（３）フードバンクふなばし 

  ・ふなばしでも暑さでお米に虫が大量に発生してしまっているので玄米を日干ししてふるいに

かけている。お米の流通量が全体的に減っている状況だが、JA いちかわさんからお米の提供を

受けて、8 月までは何とか間に合いそう。秋以降は古米が入ってこないと厳しい状況。 

  ・調理食品組合から佃煮や煮豆の寄付をいただいた。白いお米にあうおかずになるので、とても

助かっている。 

  ・船橋市で幼児への虐待と思われる事件が発生したため、保健師から気になる家庭の情報が寄せ

られ個人支援に結び付いている。 

（４）いちかわフードバンクｂｙフリスタ 

  ・7 月 27 日にシャポー市川でおこなったフードドライブの内容が紹介された。 

  ・同日に常設型のフードドライブボックスを設置したことが紹介された。 

（５）フードバンクＩＳＳ 

  ・食品の配布を 3回から 2 回に変更したので、食品は何とか不足はしていない。 
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  ・常設型のフードドライブボックスの設置をすすめているが、定期的にお米を入れてくれる方も

いる。 

  ・ワークライフサポートセンターとの連携でサポート支援の依頼が毎月 1 件くらい届いている。 

  ・印西市のビッグホップという商業施設でフードドライブをおこなうこができた。先月は 10 ㎏

の寄付をいただけた。 

（６）フードバンクさんぶ 

  ・ファミリーマートのフードドライブボックスは 16 店舗で実施していて 1 カ月平均で 30kg の

提供があるが、賞味期限切れの食品もあるので、周知をどのようにしたらよいのか考えている。 

  ・お米については地域柄、古米の提供が多く助かっている。玄米を冷蔵保管して都度、精米して

いるので虫の発生は抑えられている。 

  ・スーパーカスミはフードドライブをおこなっていて、千葉外房リンクという任意団体に食品を

提供している。 

  ・2 箇所の高校で校内居場所カフェの中でフードドライブをおこなっているが寄付はまだ少ない。 

【質問】 

  ・寄付していただいた食品の物流の苦労や工夫は？ 

   ⇒地域のボランティアの方にお願いをして、回収をしている 

   ⇒本体事業の業務として回収をおこなっている 

   ⇒拠点からの回収を増やすと回収しきれないので、なるべく近隣まで運んでもらっている 

  ・船橋市でおこなっている訪問活動は保健師やスクールソーシャルワーカーが対象者に食品を

届けるのですか？ 

   ⇒保健師やスクールソーシャルワーカーが届けることもあるし、フードバンクから直接、対象

者に宅急便で届けることもある 

  ・南房総拠点はフードバンクちばの拠点なのか、新たにフードバンクが立ち上がったのか？ 

   ⇒引き受けてくれる団体がみつからないので、現時点ではフードバンクちばが事務局となっ

て実行委員会形式でおこなっている 

  ・南房総拠点のニーズはあるのか？ 

   ⇒人口が少ないので量としては少ないが、子ども食堂もあるのでそれなりにニーズはある 

  ・八千代市で活動している団体についての情報があれば教えてほしい 

   ⇒八千代市に子ども食堂はいくつかあるようだが、協議会としてはまだ成立していないよう

だ。動きをつくっている団体や個人もいるようだ 

  ・食品の寄贈量が減っていると聞いているが実態はどうなのか 

   ⇒量が減ってきているという事実はあるが、配布をする回数や量で調整をしているので、何と

か賄っている 

  ・ＪA いちかわからお米を提供してもらったきっかけは？ 

   ⇒2 年前にコロナ禍でお米を提供してもらったという経緯はあったが、今回は船橋市を通じて

ＪA いちかわからお米を提供してもらった 

 

２．各生協の状況 

（１）生活クラブちば 

  ・フードドライブを 9 月におこなうのでチラシを作成した。班・個配は 9 月 2 日～13 日、デポ

（店舗）では 9 月 9 日～13 日まで回収をおこなう。今年も提供する食品が無いという方に向け
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て「買って応援！たすけあいセット」を案内する。 

  ・エッコロ制度を改定してプレママ応援セットをつくった。これはエッコロサポーターが直接プ

レゼントを渡すことによって、孤立した子育てにならないように顔の見える関係づくりをする

ことを目的とした。 

（２）コープみらい 

  ・9 月から 11 月にかけてフードドライブキャンペーンをおこなう。常設している店舗のフード

ドライブボックスを活用して組合員活動でも呼びかけをしてもらい、職員にもフードドライブ

を呼び掛けて協力をしてもらう。 

  ・くらしと地域づくりの助成を 9 月から募集する。6 月 29 日には助成団体の交流会もおこなっ

て 70 人位の参加があった。今回の交流会をきっかけに組合員活動につなげていきたい。 

（３）パルシステム千葉 

  ・配送センターでフードドライブをおこない、1013.4 ㎏の食品が集まったが、昨年よりは減少

してしまった。買って応援！まごころセットは前年比 102.9%の利用があったので前年よりも増

えているという状況だった。この企画は 11 月にも計画している。 

  ・パルシステム共済連の助成（ささえあい助成金）も始まっている。 

（４）千葉県生協連 

  ・県内の協同組合が集まって活動をしている協同組合提携推進協議会で女性交流会を毎年、おこ

なっているが、今年はフードバンク、子ども食堂との交流を検討しているので、ご協力をお願

いしたい。 

  ・協同組合フェア（旧協同組合フェスティバル）を 12 月 1 日にペリエ千葉でおこなう計画を立

てている。その中で、フードドライブの活動も計画しているのでご協力をお願いしたい。 

 

３．次回日程 

  ・次回は 12 月 11 日（水）10：00 からになります。 
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「子どもたちに平和な未来を 2024」開催報告    

日 時：2024 年 8 月 22 日（木）14：00～16：00 

会  場：千葉市生涯学習センター 大研修室 

参加対象：小学 3 年生～6 年生の生協組合員のお子さん 

参 加 者：小学生 10 名 

「子どもたちに平和な未来を」は千葉県生協連と千葉県

内の４つの地域生協（パルシステム千葉、コープみらい、生

活クラブ、なのはな生協）による実行委員会形式で開催さ

れ、子どもたちに「平和の大切さ」と「核兵器の廃絶」を訴

える取り組みを毎年おこなっています。 

2024 年度は「ちっちゃいこえに耳をすませばあなたの平

和がみえてくる」と題して開催され、講師には詩人、絵本作

家、翻訳家、ラジオパーソナリティなど多岐にわたる活動を

日本語でされているアメリカ人のアーサ

ー・ビナードさんをお迎えしました。残念な

がら当日はニュースでも取り上げられたほ

どの豪雨があり、参加者は 10 名ほどでしたが、開始までの時間

は、アーサーさんが本の読み聞かせをしながら子どもたちの相手

をしてくださり、とても和やかな雰囲気での開催となりました。 

はじめに髙橋由美子実行委員長（パルシステム千葉理事長）より子どもたちに

向けて平和を伝える活動をおこなう本企画の主旨 

についてと、実行委員をつとめる生活協同組合について説明がありました。 

前半では、アメリカの童謡を翻訳した絵本で、言

葉の音の面白さを紹介しながらその童謡を歌いまし

た。そしてその話の中から、子どもたちに「平和の反

対の言葉って何だと思う？」とか「良い悪いとは別と

して、平和と戦争ってどっちが面白そう？」などと子

どもたちがイメージを膨らませながら考える問いか

けをしながら面白おかしく、説明とともに話を進めました。次の絵本はアーサー

さんが翻訳したイタリアの絵本ですが、何回も原書を見ているうち挿絵が広島と

長崎に落とされた 2 種類の原爆（ウランとプルトニウム）と描きわけていること

に気づいたことなどを話してくれました。前半の最後には紙芝居「ちっちゃいこ

え」の上演でした。この紙芝居は、丸木夫妻が 32 年間かけて制作された「原爆の

図」をみたアーサーさんが、絵の中に描かれた生き物たちの声を想像しながら 7

年かけて作成した紙芝居です。上演後には、「平和」という言葉の後ろにあるもの

について考えてみてという投げかけがありました。 

髙橋実行委員長 
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千葉県⽣活協同組合連合会組織概要 

      創    ⽴  1949 年 
       会⻑理事   ⾸藤 英⾥⼦ 
         会    員  12 ⽣協 
         準 会 員  ２⽣協 
         所 在 地  千葉市中央区中央 4-13-10 
               千葉県教育会館５階 
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